

Cabinet néo-brunswickois 2024

Analyse de Porter O'Brien

Après six ans de gouvernement PC et une pandémie qui a eu des répercussions sur l'économie, Susan Holt et son équipe promettent le changement. Trente députés libéraux, sans compter Susan Holt elle-même, ont été élus le 21 octobre, formant un gouvernement majoritaire.

Au cours des deux prochains mois, le parti s'efforcera de concrétiser certaines promesses clés. En mettant l'accent sur les soins de santé et l'abordabilité, certains de ces engagements comprennent la création de 30 cliniques de soins communautaires et la suppression de la TVP des factures d'électricité résidentielles et des constructions d'immeubles à logements multiples. Toutefois, la qualité d'une leader dépend de la qualité des personnes qui la soutiennent.

L'une des premières décisions de Mme Holt - et l'une des plus cruciales - est la composition de son cabinet. Depuis son élection à la fin du mois d'octobre, elle a tenu des réunions et des discussions afin d'établir son cabinet, le groupe central d'associés de confiance qui aidera à guider les Néo-Brunswickois.es au cours des premiers mois du mandat des libéraux. Mme Holt a annoncé la composition de son équipe aujourd'hui, avant la cérémonie d'assermentation qui aura lieu demain à l'Assemblée législative et au cours de laquelle elle sera assermentée en tant que première femme première ministre de la province.

UN CABINET DIVERSIFIÉ

En tant que première femme première ministre du Nouveau-Brunswick, Susan Holt est déjà passée à l'Histoire. Les résultats d'aujourd'hui montrent que Susan Holt a tenu compte de la répartition régionale et linguistique lorsqu'elle a pris ses décisions. Mme Holt a choisi d'honorer le statut du Nouveau-Brunswick en tant que seule province officiellement bilingue du Canada en choisissant un cabinet composé en majorité de membres francophones et bilingues. En outre, Mme Holt augmente le nombre de comités du cabinet, ce qui modifiera considérablement la façon dont les décisions gouvernementales sont prises.

L'ARGENT À L'ESPRIT

René Legacy est le « ministre de tout » de ce gouvernement. En tant que ministre des Finances et de l'Énergie, ainsi que vice-premier ministre, il sera chargé de contrôler le budget du gouvernement tout en gérant le portefeuille énergétique complexe de la province. C'est sur ses

épaules que reposent désormais la plupart des promesses de campagne de Mme Holt en matière d'abordabilité et il devra veiller à ce que le navire libéral reste à flot sur le plan fiscal. Bien connu et apprécié, ce député du Nord et ancien porte-parole de l'Opposition en matière de finances, de ressources naturelles et de développement énergétique, il connaît bien les sujets qui relèvent des portefeuilles qui viennent de lui être confiés. Il s'agit d'une décision stratégique pour Mme Holt, qui a été hantée par les accusations du Parti progressiste-conservateur pendant la campagne, selon lesquelles elle endetterait davantage le Nouveau-Brunswick avec ses dizaines de promesses. Les libéraux ont promis d'être responsables sur le plan fiscal en équilibrant le budget. M. Legacy, avec Mme Holt à proximité, sera responsable de s'assurer que ces promesses se réalisent sans engendrer de déficit.

LES SOINS DE SANTÉ : LA PRIORITÉ ABSOLUE

Après sa nomination dans l'ancienne circonscription du titan du PC Trevor Holder, l'ancien PDG d'Horizon, John Dornan, était considéré comme un choix de premier plan pour diriger le ministère de la Santé. Sa nomination aujourd'hui au poste de ministre de la Santé n'est donc pas une surprise. Outre l'abordabilité, les soins de santé sont peut-être la plus grande priorité des libéraux.

Le parti a lancé sa campagne électorale en annonçant la création de 30 cliniques de soins communautaires. Son programme prévoit également des indemnités de rétention pour le personnel infirmier, l'amélioration de la reconnaissance des diplômés étrangers, l'augmentation du nombre de places de résidence en médecine, l'amélioration des salaires des médecins et des aides-soignants, l'amélioration du soutien à la santé mentale et l'aide aux personnes âgées et à leurs proches aidants. Ils ont même inclus la contraception féminine gratuite, une série de FIV gratuite et l'accès à des tests PAP à domicile pour les femmes.

C'est l'un des portefeuilles les plus importants, et M. Dornan aura une tâche colossale à accomplir. Tous les regards seront tournés vers les performances de son ministère lorsqu'il s'agira de retourner aux urnes dans quatre ans.

L'ABORDABILITÉ : UN TRAVAIL D'ÉQUIPE

La question de l'abordabilité sera complexe à traiter, car de nombreux ministères devront collaborer et s'affranchir de la bureaucratie. Le ministre des Finances et de l'Énergie, René Legacy, la ministre du Développement social, Cindy Miles, la ministre de l'Éducation et du Développement de la petite enfance, Claire Johnson, et le ministre responsable de la Société d'habitation du Nouveau-Brunswick, David Hickey, devront tous travailler ensemble pour trouver des solutions et faire avancer le mandat libéral.

Porter O'Brien

Parmi les promesses de Mme Holt en matière d'abordabilité, citons un programme universel de petits déjeuners à l'école, la réduction de la taxe de vente provinciale sur les factures d'électricité résidentielles et la construction d'immeubles à logement multiples, un plafond de 3 % sur les loyers, l'élimination de la taxe sur le carbone et la construction de 30 000 nouvelles unités d'habitation. M. Hickey a défendu la cause du logement à Saint John en tant que conseiller municipal depuis 2019 et Mme Miles apportera au Développement social son expérience en tant que défenseure des jeunes et de la santé mentale au sein de l'association Alliance pro-jeunesse. Claire Johnson mettra à profit son expérience de diététicienne et son doctorat en santé des populations pour mener la charge sur le projet libéral de petit-déjeuner scolaire universel et de programme de dîner à contribution volontaire.

PRIORITÉ AUX AFFAIRES AUTOCHTONES

Tout au long de sa campagne, Mme Holt a clairement indiqué qu'elle était prête à rétablir les relations avec les peuples autochtones de la province. Keith Chiasson, député de Tracadie, se consacrera aux affaires autochtones en tant que nouveau ministre. Comme il s'agit de son seul portefeuille, il pourra consacrer son temps à établir des liens et à améliorer les alliances de nation à nation.

Mme Holt a promis d'essayer de résoudre les litiges actuels sur les revendications de titres autochtones plutôt que de les régler devant les tribunaux. Elle prévoit également de renégocier les accords fiscaux avec les Premières nations et d'examiner le rapport de la Dre Manju Varma sur le racisme systémique. Le ministre Chiasson a travaillé au sein du gouvernement en tant que député ou dans la fonction publique pendant une dizaine d'années, ce qui le rend familier avec les opérations gouvernementales. Son affectation à ce poste montre que Mme Holt accorde une grande importance aux affaires autochtones, puisqu'il est l'un des rares ministres à avoir une expérience de l'ancienne législature.

LISTE COMPLÈTE DU CABINET

Susan Holt

- Première ministre
- Présidente du Conseil exécutif
- Ministre responsable des Langues officielles

René Legacy

- Vice-premier ministre

Porter O'Brien

- Ministre des Finances et du Conseil du Trésor
- Ministre responsable de l'Énergie

Lyne Chantal Boudreau

- Ministre responsable des Aînés
- Ministre responsable de l'Égalité des femmes

Chuck Chiasson

- Ministre des Transports et de l'Infrastructure

Keith Chiasson

- Ministre des Affaires autochtones

Jean-Claude D'Amours

- Ministre des Affaires intergouvernementales
- Ministre responsable de l'Immigration
- Ministre responsable des Affaires militaires

John Dornan

- Ministre de la Santé

Pat Finnigan

- Ministre de l'Agriculture, de l'Aquaculture et des Pêches

Robert Gauvin

- Ministre de la Sécurité publique
- Ministre responsable de la Francophonie

David Hickey

- Ministre responsable de la Société d'habitation du Nouveau-Brunswick

John Herron

- Ministre des Ressources naturelles

Claire Johnson

- Ministre de l'Éducation et du Développement de la petite enfance

Aaron Kennedy

- Ministre des Gouvernements locaux
- Ministre responsable de Service Nouveau-Brunswick

Porter O'Brien

Gilles LePage

- Ministre de l'Environnement et du Changement climatique
- Ministre chargé de la Société de développement régional

Rob McKee

- Procureur général
- Ministre de la Justice
- Ministre responsable des services de santé mentale et du traitement des dépendances

Cindy Miles

- Ministre du Développement social
- Ministre responsable de la Société d'inclusion économique et sociale

Luke Randall

- Ministre du Développement économique et des Petites Entreprises
- Ministre responsable d'Opportunités Nouveau-Brunswick
- Ministre responsable d'Alcool Nouveau-Brunswick et de Cannabis Nouveau-Brunswick

Isabelle Thériault

- Ministre du Tourisme, du Patrimoine et de la Culture

Alyson Townsend

- Ministre de l'Éducation postsecondaire, de la Formation et du Travail

CONTACTEZ-NOUS

Forte d'une grande diversité d'expériences et de compétences, notre équipe est prête à vous soutenir, vous et votre organisation, en matière de relations publiques, de relations avec les pouvoirs publics, de gestion, de formation, etc. Nous avons aidé des centaines de clients à atteindre leurs objectifs ; nous pouvons vous aider aussi ! Envoyez-nous un courriel à info@porterobrien.com pour plus d'informations.

Porter O'Brien

836 Churchill Row, Suite 200, Fredericton, NB, E3B 1P9 T 1 (506) 300-0603 C info@porterobrien.com